

Fête de la nouvelle paroisse

Sainte-Thérèse des Dunes

En ce dimanche 1er février, nous avons fêté la nouvelle paroisse Sainte Thérèse des Dunes.

La messe, présidée par notre Vicaire général, le Père Sébastien de Groulard, a été célébrée à LA BAULE en l'église Notre Dame de Lourdes, réunissant ainsi - en nombre - les paroissiens des différents clochers.

Le Père Sébastien nous a touchés par sa présence lumineuse et sa grande simplicité, incarnant ainsi notre nouvelle Sainte patronne, Thérèse de l'Enfant-Jésus. Liturgie et homélie nous inscrivent dans cette évidence thérésienne que nous allons faire nôtre. Esprit d'enfance, abandon, confiance, miséricorde, amour Que de grâces à accueillir pour construire cette unité à laquelle nous aspirons toutes et tous.



On peut dire que nous avons vécu une belle journée ce dimanche 1^{er} février.
Belle car le soleil a brillé toute la journée nous permettant une belle marche vers Notre-Dame des Dunes en passant par Ste Thérèse.
Belle avec la ferveur ressentie lors des vêpres priées à l'église Notre-Dame des Dunes à Pornichet.
Belle par les rencontres très diverses que nous avons pu faire au cours – entre autres – du joyeux repas autour d'une choucroute bien garnie.
Mais belle, en premier lieu, car la célébration de l'unification de nos deux anciennes paroisses nous ouvre à l'Espérance pour laquelle chacun, chacune doit être acteur, actrice.
Belle, car sous le patronage de Ste Thérèse, c'est le Seigneur qui nous invite à la Vie.



Vivre le Carême avec le CCFD Terre Solidaire

Depuis plus de 60 ans, le Comité Catholique contre la Faim et pour le Développement-Terre Solidaire et ses partenaires de par le monde s'engagent contre la faim et pour le développement. Il accompagne plus de 500 acteurs et soutient leurs projets dans 69 pays. Cet engagement prend racine dans l'Evangile et la pensée sociale de l'Eglise.

L'année 2025, année jubilaire, avait été placée à l'initiative du pape François sous le signe de l'Espérance.

En ce carême 2026, fortifiés par ce que nous avons vécu l'an dernier, le CCFD nous propose d'être des artisans de l'Espérance, non seulement par nos prières et notre conversion intérieure, mais aussi par des actions concrètes de solidarité.

Nourrir les affamés, lutter pour un monde plus juste, c'est également nourrir l'Espérance des plus vulnérables et témoigner de la lumière du Christ dans le monde.

Nous sommes donc appelés à vivre un Carême contre la faim, pour renforcer la souveraineté alimentaire à travers le monde et promouvoir une agriculture respectueuse des humains et de l'environnement.

Par notre don, nous pouvons contribuer à prendre soin à la fois de la Terre et des personnes qui la cultivent, en leur ouvrant le droit à une alimentation saine et durable.

L'Eglise, qui célèbre cette année les 800 ans de la mort de St François d'Assise, nous invite au respect de notre Mère, la Terre et à la fraternité.

A l'issue de la messe du 1^{er} dimanche de carême, nous vous proposons le livret spirituel du CCFD-Terre solidaire pour vous aider à vivre personnellement ou en famille un chemin de Carême, ainsi qu'une enveloppe où déposer votre don.

« Rappelez-vous que lorsque vous quittez cette terre, vous n'emportez rien de ce que vous avez reçu, uniquement ce que vous avez donné » St François d'Assise

L'équipe CCFD-Terre solidaire de la presqu'île

Intentions de messes du samedi 7 février au dimanche 22 février 2026

Samedi 7 février	9 h 30	<i>St Pierre d'Escoubac</i>	<i>Laudes à 9 h 05 //</i> Caroline GIRARDIERE et Thierry GUILLAUME // Confessions à ND la Baule 16h à 17h
	18 h 30	<i>St Sébastien Pornichet</i>	Emilienne FRADIN // Amouzouvé SOSSOU // Lydie BOURDIER // Brigitte OUDOT // Âme de Pierre PUYOL et sa famille // Jacqueline HEQUET // Jacqueline ALAIN //
Dimanche 8 février 5ème ordinaire	9 h 30	<i>ND Dunes Pornichet</i>	Yves JOLIVEAU // Thérèse DOLON // Jean-Jacques NOBLET // Madeleine MOYON // Jean Claude EMPEREUR (1er anniversaire) // Famille GAUDUCHON CORBIC // Monique LE MAUFF // Famille TOUCANNE PARNEL vivants et défunts // Brigitte DI RUZZA //
	11 h 00	<i>ND La Baule</i>	Messe en famille : Annie France DUMONT // Caroline GIRARDIERE et Thierry GUILLAUME // Jean-Michel CHABANNE // Olivier et Jacques MOUGEVILLE // Marie et Joseph AVERTY //
Dimanche de la Santé	19 h 00	<i>St Pierre d'Escoubac</i>	<i>Vêpres à 18 h 30 :</i> Claude MELLERIN // Gérard NÉRAT // Laurent SEBILLO //
Lundi 9 février	18 h 30	<i>Chapelle St Jean</i>	<i>17h30 : Adoration et Confessions //</i> Famille COMET RAOUT // Michel PIRE //
Mardi 10 février	10 h 45	<i>Résidence Côte d'amour</i>	Caroline GIRARDIERE et Thierry GUILLAUME //
Mercredi 11 février Notre Dame de Lourdes	18 h 30	<i>ND des Dunes Pornichet</i>	<i>17h30 : Adoration et Confessions //</i> Caroline GIRARDIERE et Thierry GUILLAUME // Sylviane HEIL // V/D des familles LEBEAU - MENET - SAVARY - GUÉRINEAU - JOUNIER et âmes du Purgatoire
Jeudi 12 février	9 h 30	<i>Chapelle St Jean</i>	<i>Laudes à 9 h 05 : //</i> Famille COMET RAOUT // Caroline GIRARDIERE et Thierry GUILLAUME // Paul KERYELL
Vendredi 13 février	9 H 30	<i>St Sébastien</i>	
Samedi 14 février	9 h 30	<i>St Pierre d'Escoubac</i>	<i>Laudes à 9 h 05 : Mathilde et Jean ROUDAUT et Anne-Marie et Jean-Michel BELLANGER // Confessions à ND de la Baule de 16h à 17h</i>
	18 h 30	<i>St Sébastien Pornichet</i>	Odette CHIABERGE // Marie-Thérèse FAUCHET // Béatrice BRILLAUD // Marie LE GAL // Thérèse COTTIER // Geneviève et Véronique GIRET //
Dimanche 15 février 6ème ordinaire	9 h 30	<i>ND Dunes Pornichet</i>	Roger BRUHL // Madeleine MOYON //
	11 h 00	<i>ND de la Baule</i>	Famille COMET RAOUT // Marie-Jeanne BAUDIN // Henri et Madeleine PAUD // Hervé-Pol DOREL // Véronique BLANCHARD //
	19 h 00	<i>St Pierre d'Escoubac</i>	Claude et Yves JOUBERT des OUCHES et leurs familles //
Lundi 16 février	18 h 30	<i>Chapelle St Jean</i>	<i>17h30 : Adoration et Confessions //</i> Jean-Pierre MULLER // Famille COMET RAOUT
Mardi 17 février	10 h 45	<i>Résidence Côte d'amour</i>	Familles BOULAY - JUVIN // Michel PICHOT //
Mercredi 18 février Mercredi des Cendres	9 h 30	<i>ND de la Baule</i>	Vivants et défunt des familles LEBEAU-MENET-GUÉRINEAU-SAVARY-JOUNIER et âmes du purgatoire //
	18 h 30	<i>ND des Dunes Pornichet</i>	<i>17h30 : Adoration et Confessions //</i> Claude FOURÉ
Jeudi 19 février	9 h 30	<i>Chapelle St Jean</i>	<i>Laudes à 9h05 : Famille COMET RAOUT //</i>
Vendredi 20 février	9 h 30	<i>St Sébastien</i>	

Samedi 21 février	9 h 30	<i>St Pierre d'Escoubac</i>	<i>Laudes à 9 h 05 // Confessions à ND la Baule 16 h à 17 h</i>
	18 h 30	<i>St Sébastien Pornichet</i>	Jeanne BOZEC // Maryse LORANT // Anne-Marie MORELLE // Robert et Thérèse COTTIER // Ludovic CASSARD // Benjamine et Yvon UZENOT et famille CHATAL
Dimanche 22 février 1er de carême	9 h 30	<i>ND Dunes Pornichet</i>	Hervé DAUDIN // Andrée DELAIS // Thérèse BOURDAIS //
	11 h 00	<i>ND La Baule</i>	Madeleine et Jean PAREAU // DEGORRE Jacqueline // Etienne NOUVELLET // Geneviève et Jean GIRARD // Père URSELE // Gildas BURBAN // Hélène et Georges BELLION et famille // Christian PICHON // Famille de LORGERIL- Famille de BELLAING - Famille BREZIAT //
	19 h 00	<i>St Pierre d'Escoubac</i>	<i>Vêpres à 18 h 30 :</i> Anne-Marie et Lucien THOMAS

Merci de transmettre vos prochaines intentions de messes avant le **mardi 17 février 2026**

A propos du Conseil Paroissial Missionnaire



Dimanche dernier, le vicaire général vous a parlé de cette demande nouvelle faite par le diocèse que chaque paroisse se munisse d'un Conseil Paroissial Missionnaire (CPM). Il nous a rappelé que cette instance a pour but d'aider le curé, l'équipe pastorale et l'EAP (équipe d'animation pastorale) dans leur tâche en remontant les désirs et besoins des membres de la communauté vers les instances qu'ils dirigent et en cherchant les meilleures réponses à ces questions. Il soulignait que le recrutement de ce conseil peut être organisé différemment.

Nous avons, dans une première approche, proposé un questionnaire à toutes les personnes présentes au repas de dimanche dernier. Par la suite, ce même questionnaire va être adressé aux responsables de groupes, services ou mouvements sur la paroisse pour que la réflexion continue de manière la plus collégiale possible. Il s'agit ainsi de désigner des personnes qui ne seront pas des représentants d'une partie de la paroisse mais qui seront députées pour représenter l'ensemble de la paroisse.

Tous ceux qui auront été nominés seront ensuite invités à une rencontre au cours de laquelle ils désigneront la vingtaine d'entre eux qui constituera ce premier conseil, lequel aura un mandat de trois ans et sera donc régulièrement renouvelé.

Merci de vous saisir de cette opportunité

et de contribuer à cette étape nouvelle pour notre paroisse.

P. Christophe

Carnet paroissial de Sainte-Thérèse des Dunes

Défunts à Pornichet

- 26/01 : Monique JALLAIS
- 29/01 : Louis CHIROT
- 29/01 : Gisèle FOURRAGE
- 5/02 : Philippe THAS

Défunts à La Baule

- 27/01 : Loïc JEUSEL
- 2/02 : Etienne RUPP
- 6/02 : Marcel POSTEC

Défunts à St Pierre d'Escoubac

- 30/01 : Marie Josephine RICHARD de LATOUR
- 4/02 : Yannick PIRON
- 7/02 : Martine AGUESSE

Au crématorium

Défunts dont la sépulture sera célébrée dans les prochains jours

- 9/02 à 10 h 30 à St Sébastien : Jeanne BOZEC
- 9/02 à 14h15 à St Sébastien : Robert DUCLOS
- 10/02 à 10h30 à ND des Dunes : Marie Pierre MAO
- 10/02 à 14h30 à Escoubac : Anita GIUSTI
- 11/02 à 14h00 à Escoubac : Monique BROGNIER
- 12/02 à 10h00 à Escoubac : Nicole NÉRAT
- 12/02 à 10 h 00 à NDLB : Nicole PAGOT

Soirées de carême chaque vendredi à St Sébastien

À partir du vendredi 20 février, un programme (voir ci-dessous) de séquences vidéo, précédées d'un repas frugal, et suivies de la prière du chapelet (à l'église) est organisé afin de découvrir les **apparitions mariales en France**. Rendez-vous à 19 h 30 dans la salle de Saint Sébastien de Pornichet.



Bull' Infos de la Baie

Du Dimanche 8 février

Au dimanche 22 février 2026

N° 142

Edito

De sainte Thérèse à sainte Bernadette

Nous venons de fêter la naissance de notre nouvelle paroisse... Nous venons de célébrer sainte Thérèse. Le Père Sébastien de Groulard nous a invités à retrouver l'esprit d'enfance, le vrai qu'il a défini en trois points : des désirs infinis, une conscience de notre dépendance et un élan sans cesse renouvelé. Il a pris soin de mettre cela en lien avec l'occasion : la construction d'une unité nouvelle au service d'une mission, à recommencer sans cesse.

Dimanche prochain, nous célébrerons le dimanche de la santé. Il s'agit de regarder vers tous ceux qui prennent soin de leurs frères, soignants ou aidants, et de prier pour eux. Il s'agit aussi bien sûr de se tourner vers les malades, les personnes âgées, handicapées ou dépendantes, bref, tous ceux qui nécessitent qu'on prenne soin d'eux. Quel meilleur moyen de nous en approcher (les membres du SEM et les nombreux paroissiens qui vivent un métier de soignant ou qui prennent soin d'un proche le diraient mieux que moi) qu'avec de grands désirs : les accompagner, les rassurer, les honorer même, pour le dire simplement les aimer ! Quelle plus grande évidence que de constater leur dépendance et la nôtre ! Ils ont besoin de nous mais nous savons que personne ne peut accompagner seul un malade, un pauvre, un petit... Nous avons besoin les uns des autres, nous avons besoin de la force de Dieu. Et enfin, quel élan nous donne cette mission qui nous encourage à l'amitié, la douceur, l'attention, mais aussi à l'audace, l'imagination et l'inventivité. En définitive, l'esprit d'enfance et le souci du soignant se rejoignent étonnamment ! Et la date de ce dimanche de la santé n'a pas été choisie par hasard : le dimanche le plus proche de la fête de Notre-Dame de Lourdes (11 février), une semaine avant la fête de sainte Bernadette (18 février). Cette sainte était si pauvre, malade et petite que Marie l'a choisie... Elle a passé sa vie de religieuse à soigner et à souffrir de son mal, joignant ainsi l'esprit d'enfance et le souci du soignant, du soigné. Et elle devient aussi si proche de notre sainte Patronne, elle-même si malade et souffrante, elle-même si humble et si petite, elle-même remplie de tels élans d'évangélisation et d'amour.

Et voici que notre carême va nous faire parcourir la France pour y découvrir la sollicitude de Marie en tant de lieux d'apparition, trouvant son épilogue ou son point d'orgue dans le pèlerinage paroissial et diocésain à Lourdes, une semaine après Pâques.

De La Baule et de Pornichet à Lourdes (ou à Lisieux un jour ?), de vous et moi à sainte Thérèse ou sainte Bernadette, c'est toujours un même chemin qui nous est proposé : la découverte de notre petitesse, de la grandeur des projets de Dieu en nous et pour nous et enfin, de l'unité sainte dans l'éternité avec Dieu, avec Marie et avec tous les saints !

P. Christophe



Opération Ménage des églises

- Mardi 10 février à 14h à ND des Dunes.
- Jeudi 19 février à 9h à St Sébastien
- Vendredi 20 février à 10h à Escoubac.

+ mardi 17 février à 14h sous l'église NDLB.

Catéchèse pour adultes sur

Notre Dame de Lourdes

- Lundi 9 février à 16h sous l'église de ND de la Baule
- Dimanche 15 février à 10 h 45 à l'issue de la messe à ND des Dunes de Pornichet.

Accueil à PORNICHE
4 avenue des Loriettes—44380 PORNICHE ☎ 02.40.61.01.42
Accueil du lundi au samedi de 10h à 12h

Accueil à LA BAULE
2 av. des Alcyons—44500 LA BAULE-ESCOUBLAC ☎ 02.40.60.30.23
Accueil du lundi au samedi de 9h à 12h et de 14h30 à 17h30
<https://www.paroisses-labaule-pornichet.com>